

RÉSUMÉ. – Recherche philosophique et humilité chrétienne dans la prédication de saint Augustin. Par Alban MASSIE.

*La prédication de saint Augustin est sévère vis-à-vis des philosophes. Il adhère au projet philosophique, mais récuse ceux qui restent soumis aux elementa mundi, selon Col 2, 8. L'analyse de quelques sermons permet de préciser que cette dénonciation rejaillit sur les platoniciens quand ceux-ci refusent la médiation du Christ.*

MOTS-CLEFS : Augustin – sermons – philosophie – Rm 1, 18-25 – Col 2, 8 – humilité – incarnation – foi – intelligence.

ABSTRACT. – Philosophical research and Christian humility in Saint Augustine's preaching. By Alban MASSIE.

*Saint Augustine's preaching is harsh towards philosophers. He subscribes to the philosophical endeavour, but dismisses those who remain subjected to the elementa mundi, according to Co 2, 8. The analysis of several sermons narrows the target of this denunciation to Platonicians when they refuse Christ's mediation.*

KEYWORDS : Augustine – sermons – philosophy – Rm 1, 18-25 – Col 2, 8 – humility – incarnation – faith – intelligence.